
深水區議會文件  84/08 

<<改善深水埗東分區圖書館服務>> 
 
背景： 
1. 特首最近在地方行政高峰會公開宣佈將延長各分區圖書館開放時間，這正

好說明全港市民對圖書館服務的需求實在非常殷切；民協區議員一向倡議

民政局及康文署應儘快探討及提升現有公共圖書館的服務標準，以改善現

有區內圖書館服務不足的問題； 
2. 去屆深水埗區議會曾通過康文署提出重置白田圖書館的建議，以改善深水

埗東圖書館的服務，在討論過程，民協的區議員亦提出過進一步的改善意

見；包括吳美議員強調新的圖書館和現有白田圖書館都值得支持，現有白

田圖書館運作多年，有實在需求，康文署應尋求更多資源以延長白田圖書

館的運作；譚國僑議員要求修訂現有每 20 萬人設置一所分區圖書館的標

準，並採納前市政局經檢討和研究後擬推行的每 10 萬人設立一間分區圖

書館的建議； 
3. 由於深水埗東分區居住人口已經超逾 10 萬人，在數年內當石硤尾邨重建

計劃完成，區內人口更加會大幅攀升，加上現時深水埗東分區共設有 10
多所中小學，故此，無論居民和學生對圖書館之服務實在非常殷切。事實

上，在重置後的甶田圖書館仍然屬於一所小型圖書館，按現行每五萬人設

置一所小型圖書館的標準，深水埗東分區的圖書館服務仍然存在很大不

足； 
建議： 
4. 民政局儘速修訂現有設置分區圖書館的標準，並採納前市政局擬推行的每

10 萬人一所分區圖書館，以改善深水埗東分區圖書館服務不足問題； 
5. 康文署在策劃和設計重置後的白田圖書館的服務設施時，應吸納區內人士

對該圖書館內所提供的設施和服務的意見，以配合地區需要； 
6. 民政局應考慮現有白田圖書館的歷史和整個深水埗東分區在圖書館服務

不足的現況，增撥資源保留現有白田圖書館的服務； 
動議： 
7. 『深水埗區議會強烈促請民政事務局在重置白田圖書館的同時，增撥資源

保留現有白田圖書館的服務』。 
8. 「深水埗區議會強烈要求民政事務局採納每十萬人設置一所分區圖書館

的標準，以改善深水埗東分區圖書館的服務」。 
 

本文提交六月十七日深水埗區議會會議，供各位議員討論及通過。 
 

文件提交人：吳美、馮檢基、王桂雲、梁有方、譚國僑、 
衞煥南、黎慧蘭、黃志勇、覃德誠、官世亮 
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